

## COMITÉ DE LA FCI PARA EL BIENESTAR Y LA SALUD DE LOS PERROS

## ¿Por qué elegir a un criador registrado por una organización canina nacional?®

- ¿Qué es criar?
- · Registro de los cachorros
- · Pruebas de salud

## Fédération Cynologique Internationale (FCI) (AISBL)

13, Place Albert 1er, B - 6530 Thuin (Belgique) | Tel +32.71.59.12.38

## Este folleto ha sido creado por el Comité de la FCI para el Bienestar y la Salud de los Perros Contribuidores

Ekaterina Domogatskaya

Axel Dubois

Gopi Krishnan

Ernesto Larre

Dr. Niksa Lemo

Raymundo Lo

Attila Márton

Dr. José Luis Payró

Dr. Claudio Rossi

Julie Sanders

Wenche Skogli

## Fotos: cortesía de

Ffiona Erskine Jess Fynnmore Anna Szabó



## CRÍA CANINA

La cría canina consiste en el apareamiento intencional de un macho y una hembra, con el objetivo de producir cachorros que preserven las características de la raza. La cría canina ha tenido mala fama estos últimos años, por culpa de criadores irresponsables, de fábricas de cachorros y del comercio ilegal de cachorros. Sin embargo, los criadores responsables cuidan de su raza y de los cachorros que crían con esmero y pasión, y les hace felices invertir todo el tiempo, el dinero y el cuidado necesarios para una cría responsable de perros que llevarán una vida feliz y sana.

La cría profesional y responsable exige conocimientos complejos. criadores deben Los entender de biología y de reproducción canina, así como de la raza/las razas que crían. Deben saber cómo cuidar, producir y criar los perros para garantizar su salud y su bienestar. La nutrición, el desarrollo biológico comportamental, así como las pruebas de salud regulares tienen un papel esencial.

La cría no es sólo producir una camada de cachorros, sino que exige que se seleccione cuidadosamente a ambos genitores. Y tomar estas decisiones responsables exige conocimientos especializados.

# ¿QUÉ ES UNA ORGANIZACIÓN CANINA NACIONAL (OCN)?

cría oficial

fomentar y educar

organización comprometida



organización canina nacional Una (OCN) es una organización que se dedica a todas las actividades relacionadas con la cría oficial en un país determinado. La OCN establece las exigencias relativas a la cría, lleva el libro de orígenes y emite los pedigríes. Promueve la cría profesional de perros de pura raza y organiza formaciones al respecto. También organiza otras actividades caninas como exposiciones, pruebas de deporte, competiciones, etc. Además, trabaja para fomentar y promocionar la propiedad responsable, el cuidado y el bienestar, aspirando a ser la mejor defensora de los perros de raza pura en su país, velando por mantener la pureza del acervo genético de las razas.

Muchas OCN son miembros de la FCI (Fédération Cynologique Internationale), que es la mayor organización canina internacional del mundo, líder en los temas de perros con pedigrí. Gracias a las numerosas actividades que ofrecen, en el interés de todos, las OCN son los clubes caninos de todos los aficionados a los perros.

## HISTORIA DE LA CRÍA CANINA

La FCI reconoce mundialmente a más de 350 razas caninas. Los orígenes de muchas remontan a centenares, a miles de años. El perro lleva miles de años al lado del Hombre; es una de las razones por las que es una especie que tiene tanto éxito y que es tan respetada. El Hombre ha practicado la cría selectiva a lo largo de la historia de la domesticación, con el fin de producir perros con características específicas, por ejemplo, que lo asista durante la caza, con los rebaños y en sus tareas de protección. El Hombre ha entendido que si los perros podían ser criados por sus rasgos específicos, su descendencia también presentaría estos rasgos, lo que ayuda tanto más al Hombre a sobrevivir.

La cría selectiva es el procedimiento que consiste en criar intencionalmente a perros seleccionados, con el fin de producir y de conservar algunas características físicas y algunos comportamientos, la salud, capacidades y habilidades que permiten cumplir tareas únicas.

La cría canina destinada a mejorar habilidades únicas, propias de una raza determinada ha sido utilizada durante siglos para ayudar la sociedad: perros de la policía, perros de rescate, perros de detección, perros de asistencia para discapacitados, perros-guías para invidentes, etc. La cría y la enseñanza relativa a las razas caninas no son temas dejados al azar, sino actividades bien panificadas y pensadas.

Hoy en día, cientos de años después, estas maravillosas razas caninas que vemos en exposiciones o competiciones caninas no han aparecido accidentalmente. Cada raza es el resultado de años de planificación y de un trabajo apasionado, a lo largo de los siglos, de criadores dedicados.

Debido al desarrollo tecnológico y a los cambios de estilo de vida, algunas funciones de los perros han sido sustituidas por la tecnología, por lo que muchas razas están amenazadas de extinción, algunas hasta han desaparecido. Los criadores que crían con el fin de conservar las razas caninas suelen ser apasionados que disponen de un amplio conocimiento de la cría. EXACTAMENTE LA CRÍA?

Para los criadores responsables, la cría es pasión, conocimiento y compromiso. El corazón de la actividad reside en conservar y mantener la raza para las generaciones futuras gracias a la selección. No es algo por tomar a la ligera o un capricho, sino un trabajo lleno de amor por la raza elegida. Esto exige un compromiso solemne y responsabilidad, ya que supone traer al mundo a seres vivos, que seguirán teniendo un impacto en las vidas de las familias de las que formarán parte. Se trata de un binomio "arte-ciencia". Puede requerir mucho tiempo, dinero y, a veces, es conmovedor; nunca se debe considerar como una fuente de ingresos. Los criadores responsables invertirán su tiempo para garantizar la producción de cachorros sanos y equilibrados, a través del correcto apareamiento de los genitores, haciendo las debidas pruebas généticas y ofreciéndoles a los cachorros un entorno apropiado, para que se les cuide y socialice correctamente.

¿QUIÉN DEBE SER CRIADOR Y POR QUÉ?

El objetivo de un criador responsable debe ser la conservación y la mejora de la raza, y velar por la salud y el bienestar de los perros, lo que requiere conocimientos.

Conocer el estándar de raza de la FCI de la raza que están criando; entender como identificar y enfrentarse a enfermedades genéticas hereditarias y a problemas de salud, pasar tiempo y ganar experiencia a través de la observación es imprescindible. Sin un estudio exhaustivo, años de experiencia criando a su raza favorita, o sin los consejos de un mentor, es imposible conocer o considerar el objetivo final de la cría. Por eso se necesita considerarlo muy cuidadosamente y pensarlo bien antes de lanzarse.

## ¿POR QUÉ ELEGIR A UN CRIADOR REGISTRADO POR UNA OCN?



Es esencial distinguir entre dos tipos de criadores: los responsables y los poco escrupulosos. Los criadores responsables son los que uno debe buscar a la hora de pensar en adquirir un perro. Sus motivaciones para criar una camada son la mejora, la conservación y la promoción de una determinada raza. Los criadores poco escrupulosos consideran la cría como una fuente de ingresos. Por sus motivaciones puramente financieras, ignoran las necesidades de los perros, lo que resulta en numerosos problemas de bienestar y de comportamiento.

Esto no significa que los criadores responsables no cobran por sus cachorros para cubrir los gastos de la cría, sino que su motivación no es únicamente financiera y que la cría no es su única fuente de ingresos.

Un criador responsable no solo quiere vender un cachorro, sino que también quiere garantizar el futuro bienestar de los perros de su producción. Se asegura que los acojan en hogares llenos de amor, donde los nuevos propietarios entienden y están conscientes de sus rasgos únicos, del temperamento y de la naturaleza de la raza del cachorro. Además de amor, los nuevos propietarios deben ofrecer un entorno apropiado al cachorro, en el que podrá crecer y llevar su vida. significa que los criadores responsables evalúan los posibles nuevos propietarios y les hacen aún más preguntas que se les hacen a ellos. A menudo, esto significa también que existe la posibilidad que el nuevo propietario tenga que esperar a su cachorro, ya que un criador responsable tiende a criar sólo un número limitado de camadas por año. Un criador responsable también dispone de un amplio conocimiento de la raza que está criando, y para él será un placer contestar cualquier pregunta y facilitarle al nuevo propietario los recursos útiles a la hora de buscar el cachorro que le corresponde.

Los criadores responsables animan el nuevo propietario a conocer el cachorro con su madre y, de ser posible, con los otros perros del hogar.

Esto está perfecto para observar las interacciones de los cachorros y da una idea de lo a que se parece un perro adulto y de cómo se comporta, y de los cuidados que serán necesarios durante unos diez años o más. El nuevo propietario también se hará una idea del entorno en el que el cachorro se está criando y del estado de salud de su madre. and the same of th

El criador responsable facilitará al nuevo propietario informaciones sobre las características y necesidades específicas de la raza. También dará consejos sobre cómo cuidar del cachorro, facilitando informaciones sobre nutrición, vacunación, microchip, resultados de pruebas de salud (si procede), pedigrí (si procede) y estará dispuesto a ofrecer al nuevo propietario más ayuda, si la necesita, a lo largo de la vida del perro. El criador responsable NUNCA venderá un perro en línea sin haber conocido el nuevo propietario en persona, para asegurarse que le ofrecerá al cachorro el hogar apropiado que se merece.

El criador responsable también entregará un contrato de venta. Dara instrucciones claras e insistirá en el hecho que si el nuevo propietario ya no es capaz de cuidar del cachorro por cualquier razón, volverá a hacerse cargo de él, para quedarse con él o para encontrar un nuevo hogar que lo acoja.

Además, el criador responsable hará las pruebas genéticas, u otras pruebas sanitarias, disponibles y chequeos veterinarios regulares a los genitores, para garantizar que no transmitan ninguna enfermedad hereditaria u otras. Para un criador registrado por una OCN, estas pruebas de salud y cribados forman parte de los requisitos regidos por los clubes de raza o las OCN. Podrá dar algunas garantías con respecto a la salud, según la naturaleza de la posible enfermedad. También deseará ser informado si el cachorro presenta algún día una enfermedad u otro problema de salud. Es esencial saber que la salud del perro es un tema complejo y que hacer cribados es sólo una parte del historial médico. Además de las medidas tomadas por un criador responsable, el nuevo propietario deberá también cuidar correctamente del cachorro.

Los criadores registrados por una OCN solo venden cachorros con pedigrí. El pedigrí es el certificado de nacimiento del perro. Los perros con pedigrí se pueden identificar, ya que llevan microchip o tatuaje. Además de las informaciones que el pedigrí facilita sobre el perro, también presenta su árbol genealógico. Y, aún más importante, certifica que es de pura raza. Es la prueba de un trabajo con varias generaciones realizado por los criadores responsables para la conservación de la raza. En base de esto, cualquier prueba de ADN, u otra, figurará en el pedigrí de los cachorros. El pedigrí también es una prueba de propiedad de un perro, según la ley del país interesado, y puede ser utilizado para trazar un perro o para demostrar su propiedad en el marco de un juicio.



- Se interesa realmente por la raza y se dedica a ella, incluido los temas de salud, de bienestar y de conservación de la raza para las generaciones futuras.
- Dispone de conocimientos y está especializado, ya que se ha interesado por la raza durante mucho tiempo, confirmando su compromiso.
- Ha estudiado el estándar de la raza y cría los perros observando estrictamente el estándar, con el fin de conservarla y de mejorar, pudiendo así planificar cuidadosamente cada camada, con la debida motivación para producirla.
- Garantizará el bienestar de los perros, que pueden formar parte de su propia familia.
- No lo motivan las ganancias, no escatima ni prescinde del mejor cuidado para sus cachorros, sea para la nutrición apropiada, la socialización, los chequeos veterinarios regulares, las vacunas, los tratamientos antiparasitarios.
- Le da la mayor importancia a la cría de los cachorros para que estén sanos, equilibrados y que sean ejemplares correctamente socializados de su raza.
- Evalúa los nuevos propietarios para asegurarse que convienen y que son la mejor elección para el cachorro y la raza. El futuro bienestar del cachorro es su mayor preocupación.
- Da consejos sobre si la raza conviene al estilo de vida del posible propietario, sobre los conocimientos o cuidados específicos que necesitará para criar y acoger el perro.
- Permanecerá en contacto con el nuevo propietario y lo ayudará cuando sea necesario, después de la llegada del cachorro a su nuevo hogar.

## REGISTRO DE LOS CACHORROS Y PEDIGRÍ

Todos los criadores registrados con una OCN se ocuparán del registro de sus cachorros por la OCN de la que depende. Si la OCN es un miembro de la FCI, el pedigrí será reconocido por todas las otras OCN miembros o socios contratantes de la FCI.



## ¿QUÉ ES UN PEDIGRÍ OFICIAL?

Un pedigrí oficial es el certificado de nacimiento del perro; presenta su árbol genealógico, sus antepasados. Y, lo más importante, certifica que el perro es de raza pura. Incluye las informaciones a continuación:



Todos los pedigríes llevan el sello oficial de la OCN emisora. Si se trata de un miembro o socio contratante de la FCI, el pedigrí lleva también el logotipo de la FCI. La FCI sólo reconoce un único registro de pedigríes (denominación oficial: libro de orígenes) por país.

El pedigrí también puede incluir otras informaciones, como los resultados de pruebas de ADN o pruebas de salud, resultados de concursos, de títulos obtenidos en exposiciones. El nivel de detalles depende de los respectivos reglamentos administrativos de las OCN, o de los clubes de raza. Todos los títulos y premios que un perro gana en acontecimientos reconocidos también forman parte de su pedigrí. Por ejemplo, si un perro gana un título de campeón, se indicará en el pedigrí de forma permanente. Cualquier comprador de un descendiente de este campeón lo sabrá al ver el pedigrí. Una ojeada al pedigrí permite ver los nombres de los antepasados con la abreviatura "CH", lo que indica el número de campeones en la herencia genética del perro en cuestión.

www.ceppb.info

La cría canina puede ofrecer una garantía de que los futuros descendientes del perro, si se aparean correctamente, heredarán de los rasgos deseados. Otros campeonatos relativos a deportes caninos y a pruebas, como Field-trials, Obedience, también tienen su abreviatura, que consta en el pedigrí.

¡El pedigrí no es un certificado de salud!

Es un registro y una prueba del linaje y de la identidad del perro, pero no es un historial médico. El certificado de vacunación es la prueba oficial de las vacunaciones del perro.

Un pedigrí solo no es una garantía de calidad. En general, todos los perros excepcionales están registrados, pero todos los perros registrados no son excepcionales.

La "Calidad" es subjetiva y depende de muchos factores. Por eso es importante comprar un perro procedente de un criador responsable registrado por una OCN.

Pero ojo - algunas fábricas de cachorros registran también sus cachorros para que dispongan de un pedigrí. Uno debe hacerse su propia idea, en base de los consejos facilitados en el presente documento, para identificar a un criador responsable.

A la hora de adquirir un perro de pura raza, no pague nunca más dinero para obtener su pedigrí. Los cachorros con pedigrí registrados siempre deben ir acompañados del pedigrí, que es la prueba que son de raza pura. Cobrar más dinero por proporcionar un pedigrí es un timo de traficantes deshonestos de cachorros.

¿COMO LOCALIZAR UN
CRIADOR REGISTRADO POR UNA OCN?

Muchas OCN también cuentan con clubes de raza dedicados y especializados, con funciones y actividades específicas, representando una raza o un grupo de razas específicas.

Las OCN y los clubes de raza son fuentes de información importantes a la hora de buscar la raza que le corresponde a uno, y a un criador responsable. Los clubes de raza organizan también acontecimientos en los que uno puede participar para conocer mejor una raza. Son ocasiones de conocer otros propietarios y criadores, y de aprender de diferentes personas.

Pida una liste de criadores a estas organizaciones, que deberían ser el primer contacto a la hora de encontrar a un criador responsable. También podrá hacer sus propias investigaciones para encontrar al criador de su cachorro, en base de los consejos facilitados más arriba.